

**Zeitschrift:** Physioactive  
**Herausgeber:** Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband  
**Band:** 56 (2020)  
**Heft:** 4-5

**Vorwort:** Covid-19 = Covid-19 = Covid-19  
**Autor:** Casanova, Brigitte

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.08.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Covid-19

### Covid-19

#### *Covid-19*



Was im Dezember 2019 in Wuhan begann, hält die Welt noch immer in Atem: die Corona-Pandemie. Die vom SARS-CoV-2-Virus ausgelöste Covid-19-Erkrankung nimmt in rund 10 Prozent der Fälle einen schweren Verlauf.

In dieser Schwerpunkttausgabe dreht sich alles um die physiotherapeutische Behandlung schwer erkrankter Covid-19-Betroffener: Claudia Barfuss-Schneider berichtet von der Intensivstation (USZ). Jonas Rey und Gilbert Büsching legen einen Fallbericht zur stationären Rehabilitation vor (Klinik Barmelweid). Zudem beschreiben Mélanie Visinand und KollegInnen die ambulante Rehabilitation, wie sie die Lungenliga Neuenburg anbietet. Gemeinsam ist den Texten, wie sie die Suche nach der Behandlung des neuen Krankheitsbilds sichtbar machen.

Ergänzend beleuchten wir zwei Sonderaspekte: das eine ist die interprofessionelle Zusammenarbeit, das andere die Teletherapie in der Geriatrie. Denn die Pandemie setzt(e) auch viel kreatives Potenzial frei.

In der Schweiz war das Tessin sehr früh und stark von Corona betroffen. Wie dies für den Kantonalpräsidenten war, können Sie im Interview mit Samuel Pedrucci nachlesen – zu finden im Verbandsteil. ■

*Eine gute Lektüre wünscht,  
Brigitte Casanova  
redaktion@physioswiss.ch*

Ce qui a commencé à Wuhan en décembre 2019 continue à tenir le monde entier en haleine: la pandémie de coronavirus. Déclenchée par le virus SARS-CoV-2, la maladie Covid-19 connaît une évolution sévère dans environ 10 % des cas.

Le présent numéro est consacré au traitement physiothérapeutique des personnes atteintes d'une forme sévère de Covid-19: Claudia Barfuss-Schneider rapporte les expériences à l'unité de soins intensifs (USZ). Jonas Rey et Gilbert Büsching présentent le cas de réadaptation d'un patient hospitalisé (clinique Barmelweid). Pour leur part, Mélanie Visinand et ses collègues décrivent la rééducation ambulatoire proposée par la Ligue pulmonaire neuchâteloise. Ces contributions ont en commun de montrer la recherche d'un traitement face à ce nouveau tableau clinique.

Soulignons en complément deux aspects spécifiques: le premier est la collaboration interprofessionnelle, le second la télétherapie en gériatrie. En effet, la pandémie libère (ou a libéré) un fort potentiel créatif.

En Suisse, le Tessin a été particulièrement touché, et aussi plus tôt, par la pandémie. Le président cantonal Samuel Pedrucci explique comment Fisioticino a fait face – une interview à lire dans la section associative. ■

*Je vous souhaite une bonne lecture,  
Brigitte Casanova  
redaktion@physioswiss.ch*

Ciò che è iniziato a Wuhan in dicembre 2019 tiene ancora il mondo col fiato sospeso: la pandemia da coronavirus. La malattia Covid-19 scatenata dal virus SARS-CoV-2 si manifesta con un decorso grave in circa il 10 percento dei casi.

Questo numero monografico è interamente dedicato al trattamento fisioterapico dei malati gravemente colpiti da Covid-19: Claudia Barfuss-Schneider parla del reparto di terapia intensiva (Ospedale universitario di Zurigo – USZ). Jonas Rey e Gilbert Büsching presentano un caso clinico sulla riabilitazione stazionaria (Clinica di Barmelweid). Inoltre Mélanie Visinand e i suoi colleghi descrivono la riabilitazione ambulatoriale offerta dalla Lega Polmonare di Neuchâtel. I testi hanno in comune il fatto di mettere in evidenza la ricerca di una terapia di questo nuovo quadro clinico.

Inoltre presentiamo due aspetti centrali: la collaborazione interprofessionale e la teleriabilitazione in geriatria. Infatti la pandemia ha anche sviluppato e continua a sviluppare un grande potenziale creativo.

In Svizzera il Ticino è stato colpito presto dal coronavirus e in modo molto pesante. Come il presidente cantonale abbia vissuto questa situazione, lo si può leggere nell'intervista con Samuel Pedrucci nella sezione dell'associazione. ■

*Vi auguro una buona lettura,  
Brigitte Casanova  
redaktion@physioswiss.ch*